
Riunione della Consulta n.8 
"Treggiaia - I Fabbri” 

 

 
L’anno 2021 il giorno 27 aprile alle ore 20.30, a seguito di convocazione del Presidente Gioacchino 

Bellone, si è riunita presso le ex scuole elementari in via del colle la Consulta n.8 Treggiaia – I Fabbri 

con il seguente Ordine del Giorno: 

1. priorità per sopralluogo in programma con Assessore all'ambiente, ai lavori pubblici, alle 

manutenzioni e decoro urbano M. Belli; 

2. proposta per un eventuale regolamento delle attività insalubri da sottoporre al Consiglio 

Comunale e alla Giunta; 

3. varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti: 
 

NOME e COGNOME  PRESENTE ASSENTE 

Gioacchino Bellone Presidente ✓  

Anna Chiara Pieroni Segretario ✓  

Luciano Verdiani Vice Presidente ✓  

Andrea Baroni Componente ✓  

Giovanni Baroni Componente ✓  

Florio Fabiani Componente  ✓ 

Antonio Lapenna Componente ✓  

Giovanni Lemmi Componente  ✓ 

Serena Nesti Componente  ✓ 

Barbara Orsini Componente  ✓ 

 

Dei membri sostituti, a cui era stato esteso l’invito dell’incontro, è presente Massimiliano Lucchese che 

partecipa senza diritto di voto. 

 

Presiede il Presidente Gioacchino Bellone; il Segretario Anna Chiara Pieroni si occupa della stesura del 

seguente verbale. 

 

Prendendo atto che il numero dei presenti è pari a 6 su 10 e quindi che la seduta della Consulta è valida, 

si procede con l’esame dei punto all’Odg. 

 

 

 

Priorità per sopralluogo in programma con Assessore all'ambiente, ai lavori pubblici, alle 

manutenzioni e decoro urbano M. Belli (punto n.1 all'Odg) 

 

Prende la parola il Presidente Gioacchino Bellone il quale ricorda che il sopralluogo della frazione alla 

presenza dell’Assessore Mattia Belli è stato rimandato a causa della sopraggiunta “zona rossa” e deve 

essere riprogrammato a data da destinarsi. 

In tale occasione alcuni rappresentanti della Consulta dovranno sottoporre all’Assessore le criticità più 

urgenti per la Frazione. 

Gli interventi e le necessità della Frazione sono già stati esposti ed elencati nel verbale datato 

02/03/2021: 

 posti auto Piazza P.E. Balducci; 

 posti auto via XXV Aprile; 

 pavimentazione Piazza Monti; 



 assenza di illuminazione pubblica; 

 mancanza di continuità marciapiede su Via delle Colline per Legoli; 

 interventi vie vicinali; 

 problematiche fornitura acqua potabile; 

 percorso ciclopedonale; 

 cura del verde; 

 interventi cimitero; 

 interventi ex scuole elementari. 

 

Poiché molti degli interventi posti all’attenzione del Comune non sono di celere risoluzione, i membri 

della Consulta chiedono di avere da parte dell’Amministrazione Comunale una pianificazione 

(temporale ed economica) degli interventi effettuabili e programmabili. 

 

Sicuramente durante il sopralluogo con l’Assessore Belli verrà posta l’attenzione su quale possa essere 

la migliore soluzione percorribile per l’incremento dei posti auto in Piazza P.E. Balducci, e valutare la 

modifica della viabilità verso la piazza, con l’eventuale previsione di una rotatoria interna in modo da 

consentire ai pullman di linea di poter prelevare gli studenti in sicurezza  su una fermata in piazza, in 

quanto attualmente la fermata è prevista sulla provinciale e costringe gli studenti all’attraversamento di 

questa strada in condizioni non sicure. La Consulta propone nel frattempo di far introdurre un 

segnalatore lampeggiante e dei cartelli indicanti l’attraversamento degli studenti per rallentare il traffico. 

 

Si ricorda inoltre la situazione di criticità su via vecchia di Treggiaia dove una frana, oramai da più di 

un anno, mette a repentaglio la sicurezza di chi transita su quel tratto di carreggiata, e che questa strada 

rappresenta un necessario secondo collegamento di Treggiaia verso il capoluogo in caso di interruzioni 

o lavori sulla salita. 

 

 

 

Proposta per un eventuale regolamento comunale delle attività insalubri da sottoporre al 

Consiglio Comunale e alla Giunta (punto n.2 all'Odg) 

 

Il Presidente Gioacchino Bellone, prendendo la parole, propone di stimolare la discussione all’interno 

degli organi comunali competenti in merito alla redazione di un regolamento aggiornato per la disciplina 

delle attività insalubri all’interno del territorio del Comune di Pontedera. 

Tale regolamento garantirebbe la tutela delle aree di interesse storico e naturale nonché polmoni verdi 

del territorio comunale come quelle nei pressi delle frazioni di Treggiaia, La Rotta e Montecastello. 

Il regolamento potrebbe contestualizzare le attività insalubri nella realtà territoriale del Comune di 

Pontedera, regolarne parametri di distanza rispetto ad elementi sensibili e d’interesse a cominciare dai 

centri abitati, oltre che imporre ulteriori penali e sanzioni, rispetto a quelli previsti dalle norme 

sovraordinate, per l’inosservanza. 

Questa potrebbe essere una tutela per evitare che si ripetano situazioni spiacevoli di grave entità come 

quella che si sta protraendo a poca distanza dal centro abitato de I Fabbri dovuta all’insediamento 

dell’allevamento dell’azienda Fattorie Toscane spa e le relative maleodoranze che flagellano la 

popolazione. 

 

 

 

Varie ed eventuali (punto n.3 all'Odg) 

 

Luciano Verdiani, a nome dell’associazione Fratres donatori di sangue, propone l’installazione di una 

bacheca digitale su cui poter rendere visibili comunicazioni ed informative di vario genere da destinare 

ai cittadini della Frazione da installare lungo la strada provinciale via delle Colline per Legoli. 



Questa bacheca potrebbe essere messa a disposizione delle varie associazioni ed enti, oltre che della 

Consulta stessa, per facilitare la comunicazione di eventi, iniziative e notizie. 

Il gruppo Fratres propone al Comune di Pontedera di provvedere alla realizzazione e all’installazione 

della stessa oltre che fornire i supporti smart per il caricamento delle notizie. Il gruppo Fratres di 

Treggiaia – I Fabbri si offre di coprire i costi e le spese della realizzazione, lasciando al Comune soltanto 

l’onere dell’installazione. 

I membri presenti, all’unanimità, esprimono il loro appoggio all’iniziativa. 

 

L’intervento di messa in opera ed installazione delle telecamere di sicurezza all’interno della Frazione 

è oramai a buon punto. 

La Consulta apprezza e valuta positivamente l’iniziativa sperando che possa diminuire l’incidenza dei 

furti sul territorio e propone alcune modifiche per migliorarne l’efficienza e la copertura del territorio 

della Frazione. 

I membri presenti concordano che sia opportuno spostare una delle due telecamere previste su Piazza 

Monti in zona ex scuole elementari e via del Colle, su cui non è previsto nessun punto di installazione. 

Visto che le telecamere non sono ancora entrate in funzione, questo spostamento potrebbe essere 

effettuato senza incidere sui costi di messa in opera dei dispositivi. 

Inoltre si segnala nuovamente che alcune aree risultano non “protette” dall’installazione della rete di 

sorveglianza; nello specifico l’incrocio nei pressi della Scuola Materna “Sacro Cuore”, il parcheggio 

del cimitero e via Vecchia Palaiese (ad area limitrofa) poiché l’accesso lato Forcoli risulta privo di 

controllo. 

 

Il nostro territorio, ed in particolare le strade secondarie, continua ad essere bersaglio di abbandono di 

rifiuti. 

Visto che in questo periodo l’Amministrazione ha in programma una revisione del ciclo di raccolta e 

gestione dei rifiuti, la Consulta chiede di valutare la possibilità di organizzare un servizio permanente 

di recupero e smaltimento dei rifiuti che vengono illegittimamente abbandonati sul territorio magari 

anche con il supporto di un sistema di segnalazione da parte della cittadinanza. Questo servizio potrebbe 

essere finanziato con i risparmi che possono realizzarsi in relazione alle iniziative dell’amministrazione 

comunale per migliorare la raccolta differenziata e al comportamento virtuoso dei cittadini in questo 

senso, e rappresenterebbe un ritorno tangibile a vantaggio di tutta la comunità ad avere diritto ad un 

territorio pubblico curato e non degradato.  

 

 

La seduta termina alle ore 21.50. 

 

 

 

 

Il Presidente della Consulta n.8 

Gioacchino Bellone 

 
Il Segretario verbalizzante 

Anna Chiara Pieroni 


